

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

Seccion editorial.

AGRICULTURA Y GANADERIA.

(Continuacion.)

Mr. Bouchon ha espuesto otro molino muy sencillo y que solo exige la fuerza de un hombre para moler: ha funcionado perfectamente, y á mas de ahorrar mucho tiempo, da una harina de muy buena calidad y con la que puede hacerse un excelente pan ordinario.

La maquina para trillar, espuesta por Mr. Nicolais, es la ya conocida de Pitts, cuya esplotacion ha adquirido. Esta maquina es la mejor de todas, para grandes esplotaciones. En la esposicion ha trillado á razon de 200 hectólitros de trigo al dia; y aun cuando este número no es el normal, siempre puede contarse trillará en 10 horas de trabajo 150 hectólitros: es de fácil transporte, y su construccion nada deja que desear.

Para nuestros agricultores, la mejor maquina para trillar es la fija que ha espuesto Mr. Gumming, por tener la ventaja de desmenuzar la paja, y ser mas económica.

Es sumamente útil un carro para esparcir los abonos liquidos en los campos, espuesto por Mr. Thompson.

De inmensa utilidad es el amasador mecánico (petrisseur), espuesto por Mr. Thiry, con cuyo uso van á resultar grandes modificaciones en la fabricacion del pan. Funciona ya en una panaderia que lo ha adoptado, hallandose su dueño completamente satisfecho por el tiempo y trabajo que economiza y por la buena masa que le da.

Es digno de obtener el ingenioso molino para pulverizar el yeso, espuesto por Mr. Fauconier, con el que se ahorra mucho tiempo y trabajo.

Mr. Colman ha presentado el escarificador mas perfecto, energético y sencillo: su éxito en los ensayos ha sido tan completo este año co-

mo en la esposicion universal de 1855.

La maquina hidráulica de Mr. Piatti, es utilísima á todo propietario que tenga sus haciendas á orillas de rios, por ser de facilísimo transporte, y con la sola fuerza de un hombre eleva un considerable volumen de agua á la altura de cuatro metros; y en proporcion que se la da mayor fuerza, aumenta en cantidad y elevacion.

La mantequera, de Mr. Stiernsward, espuesta por Mr. Girard, ha sido considerada como la mejor.

Otra mantequera de vidrio, muy ingeniosa y con la que se obtiene la manteca en diez minutos, ha merecido general aceptacion, sobre todo, porque á su utilidad reúne una forma elegante, y puede elaborarse la manteca en la misma mesa donde se almuerza.

La prensa para la fabricacion del vino espuesta por Mr. Lemmonier Jully, es sumamente cómoda y puede servir para diferentes grados de presion. Consideramos muy importante su introduccion en España, por ser digna de reemplazar con inmensa ventaja las de nuestros lagares.

Muy útil será tambien para nuestros agricultores la propagacion del rodillo inventado por Mr. Crosskill que rompe y desmenuza con indecible energia los mayores terrones de tierra.

De sembraderas ha presentado Mr. Jaquet Robillar: la que sirve para los granos es la mas perfecta y sencilla de cuantas se han espuesto. Su manejo es facilísimo y con su indicador marca la cantidad de semente que emplea. La destinada á estender los abonos pulverizados tiene las mismas ventajas que la anterior.

La desgranadera para el maiz, de Mr. Hallié, da un resultado completísimo, por el mucho tiempo y gasto que economiza. Dos niños de 10 años pueden desgranar en una hora de trabajo, doce fanegas de maiz cuando menos. Como arado, ninguno hemos encontrado su-

perior al perfeccionado por José Montaner, labrador de la provincia de Barcelona, á quien S. M. acaba de concederle privilegio esclusivo por cinco años: y recomendamos su adquisicion á todos los agricultores de España.

La bomba á hélice (Helice-pompe) de Mr. Faura, es de una fuerza tal que puede dar hasta 10,000 litros de agua por minuto.

Varias han sido las maquinas presentadas, para segar prados y cereales, pero sus ensayos han distado mucho de dar resultados útiles, particularmente para nuestro pais.

Se continuará.

CORTES.

SESIONES DEL 2 DE JUNIO.

Senado.

Se abrió á la una y cincuenta minutos, bajo la presidencia del Sr. Marqués de Villuma. El banco de los ministros estaba sin ninguno. Aprobada el acta de la anterior, se leyó un oficio del ministro de la Gobernacion, con el que remitia el real decreto de 14 de Octubre de 1856 relativo á la suspension de las disposiciones contenidas en el acta adicional á la Constitucion de 1845. El Senado quedó enterado. Lo quedó igualmente del nombramiento de la comision que entiende en las obras de la Puerta del Sol. Acordó que pasara á la seccion correspondiente la renuncia hecha á causa del mal estado de su salud, por el Sr. Isla Fernandez, individuo de la antedicha comision. Dada segunda lectura del proyecto electoral del marqués de Miraflores ha usado su autor de la palabra. Este señor ha hecho una reseña de las antiguas leyes electorales, apoyando su proyecto en los abusos que se cometen en la confeccion de las listas y en los compromisos del gobierno para con los electores. Recuerda la aplicacion de las facultades en el año 29, no á los diputados, sino á los Ayuntamientos, que eran quien

FOLLETIN.

1

LOS DOS SECRETOS.

CAPITULO I.

A la orilla del mar, y á dos leguas proximate de la ciudad de Tolon, existia un antiguo castillo que poseia desde tiempo inmemorial la opulenta familia de Renneville.

El edificio, aunque sin belleza arquitectónica, no dejaba de parecer imponente en medio de los escarpados penascos y despeñaderos que le cercaban; solo la parte frente al mar presentaba el aspecto de una fachada, y á su pie se extendia un terrado adornado de estatuas y naranjos, simetricamente plantados, y á pocos pasos se convertia en un estenso jardin que terminaba en un bosque de olivos.

El sol estaba ya en su ocaso, en una tarde de marzo, al fin del pasado siglo; cuando dos personas sentadas á la ventana del salon del castillo, que daba al terrado, contemplaban en silencio el paisaje que se les presentaba á su vista.

Era una de ellas una señora anciana, de riguroso porte, y en cuya fisonomia resaltaba el do-

lor y la ansiedad; habia sido hermosa: en sus lucientes ojos negros y elevadas cejas, brillaba una mirada de dignidad casi severa, parecia haber estado acostumbrada á mandar, siendo obedecida puntualmente; pero en cambio, el dolor y la desconfianza claramente se pintaban en su caido labio inferior. La estatura de la matrona era alta y su cuerpo esbelto y agil, pero los años no habian respetado igualmente su cabello, convertido en finas hebras de plata. Su vestido era de sarga negra, con mangas y cuerpo ajustados, y de su cintura pendia un rosario de marfil. Su compañera era una delicada doncella como de diez y siete años, dotada generosamente por la naturaleza con todas las galas de la hermosura: una tez mas blanca, ni unos ojos mas azules vieron nunca los humanos, y los aéreos rizos que flotaban alrededor de su rostro, le comunicaban una expresion seráfica casi etérea. Su vestido sencillo y oscuro, era segun la moda del tiempo, en extremo ceñido, pudiendo mostrar de este modo la exquisita simetria de sus virginales formas.

Pijos tenia sus ojos la joven en las pálidas fisionomas de su compañera, á quien en el alma compadecia: una de sus manos sostenia su pálida mejilla, mientras que con la otra acariciaba la cabeza de un mastin que, acurrucado á los pies de su hermosa dueña, no se atrevia á hacer el ma-

insignificante movimiento, por no perder la menor de sus caricias.

La anciana, no pudiendo sin duda sufrir mas tiempo la pesadumbre de los pensamientos que abrumaban su espíritu, levantóse de repente de su asiento y empezó á pasarse por la habitacion.

—Otra vez la noche, murmuró despues de una pausa, y aun no viene. No puedo soportar esta ansiedad; alguna desgracia le habrá acontecido, hijo de mis entrañas. Estoy segura que...

—Nada de eso, querida tia, dijo la joven interrumpiendola, no os aflijais de ese modo; apenas hace nueve dias que mi primo dijo que podiamos esperarle; acaso se haya visto obligado á detenerse en Roma uno ó dos dias mas. Los caminos en la estacion presente están intransitables: vientos contrarios suelen prolongar un viaje por mar; y á decir verdad, ni aun habia decidido el modo que elegiria para venir...

—Tu no sabes lo que es contar los dias, medir los minutos, durante cuatro eternos años de ausencia. Herminia, exclamó la señora de Renneville, á saberlo, no ignorarias cuán inútil es querer calmar con razones nuestra ansiedad. Conozco tu buena intencion, pero es sin fruto: mi corazon siempre acierta en sus tristes presentimientos. ¡Ay! no es él mi única esperanza, añadió como si hablara consigo misma, y aumentando-

los elegían. La necesidad de sustituir la ley actual ha sido otra de las razones indicadas por el autor del proyecto para su presentación. Preguntado el Senado si se tomaría en consideración, el Sr. Rodríguez Vahamonde ha espuesto su parecer, indicando que debía suspenderse la votación hasta conocer lo que opinaba el gobierno en esta materia.

Los Sres. Olivan, Valgornera y Rivas han usado de la palabra en el mismo sentido. Se ha presentado por el último una proposición incidental, para que se suspendiese la votación y el Senado la aprobó. Entrando en la orden del día, que era el dictamen de la comisión de límites entre España y Francia, el Sr. Duque de Rivas, como de la comisión, manifestó la conveniencia de que se hallara presente en estos debates el ministro de Estado. De acuerdo del Senado y previa la pregunta de su presidente, se suspendió por esta sola vez la discusión, levantándose en seguida la sesión. Eran las tres y cinco minutos.

Congreso.

Se abrió á las dos menos cuarto con escasa concurrencia de señores diputados. El banco azul desierto y no tanta concurrencia en las tribunas como en las dos anteriores. Leida el acta de la del Sabado el Sr. Sanchez Silva pidió que la votación fuese nominal, que verificada dió por resultado la aprobación del acta por 63 señores diputados presentes. Pasando luego al despacho ordinario se dió cuenta de una propuesta y enmienda sobre elecciones que pasaron á la comisión de actas; de una comunicación del Senado participando la elección de los señores senadores que han de componer la comisión mixta de examen de operaciones de la deuda y de una enmienda del Sr. Campoamor al dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley llamando 50,000 hombres al servicio de las armas. En seguida el señor presidente anunció que se iba á proceder al sorteo de las secciones, según reglamento, para el presente mes. Fuéronse poblando los bancos, incluso el ministerial, que fué ocupado por todos los señores ministros incluso su presidente. Entrando en la orden del día obtuvo la palabra el Sr. Ministro de Estado, é hizo un breve resumen de la parte de su discurso del Sabado, pasando luego á tomar acta de las palabras pronunciadas por el Sr. Ríos, que calificó de poco conformes con los hechos históricos y de exageradas en favor del partido á que pertenece S. S. Para probar esto último pronunció un extenso discurso, al cual quedaba replicando el Sr. Ríos Rosas cuando

fué necesario poner la correspondencia en el correo.

Sección oficial.

—La GACETA del 2 no contiene disposición alguna de interés.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—En Valladolid caen las lluvias con fuerza sin dar indicios el horizonte de que en muchos días mejore el tiempo. Hasta aquí las aguas han sido muy provechosas para los sembrados de la provincia; pero se teme que la abundancia de ellas acabe por perjudicar las plantas.

—Después de algunos días en los que el sol ha lucido en una atmósfera despejada, han vuelto á caer fuertes aguaceros en Aragón, continuando el tiempo cerrado y lluvioso. Las sementeras presentan un lisonjero porvenir para los labradores.

—En las provincias fronterizas á Portugal se están practicando diligencias para la captura de doce reos de consideración que se han fugado últimamente de la cárcel de Alameda en Portugal.

—El día 7 del corriente, en el palacio de las Necesidades, el Sr. D. Luis Latorre Ayllon tuvo la honra de poner en manos de S. M. el rey de Portugal y de los Algarbes su credencial de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de nuestra Reina en Lisboa.

—Con motivo de una consulta de el auditor de la capitania general de Canarias, parece que el tribunal supremo de guerra ha dispuesto que en los juicios de abintestado se observe el antiguo sistema, y no las disposiciones de la ley de enjuiciamiento civil mandada observar en los referidos tribunales por real orden de 19 de Setiembre de 1855.

—El gobierno ha comunicado á los gobernadores de provincia las órdenes oportunas para que se cumpla rigurosamente el reglamento de carruages, últimamente aprobado por S. M.

—Parece que la comisión de códigos está preparando un proyecto de decreto organico del ministerio fiscal, si bien no se alteran las bases en que descansa la institución. También se trata de llevar á cabo la reforma del código penal, aceptando las modificaciones propuestas por el colegio de abogados de Madrid en el informe que evacuó en 1852.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 29. Han terminado las sesiones del cuerpo legislativo —De Argel escriben, con fecha del 26, que el día 24 había tenido lugar un combate entre las tropas francesas y una de las principales kabilas.—Las tropas imperiales habían desalojado á los enemigos de las posiciones que ocupaban.

Idem 30. El número de diputados para el cuerpo legislativo en Francia se ha fijado en 267, y han sido convocados los colegios electorales para el 21 de Junio próximo.

En Alejandria ha empezado la recolección de granos, y el trigo tiende á la alza.

—Viena 27 de Mayo. Por decreto autógrafa del emperador se manda devolver los bienes confiscados á las personas condenadas por los consejos de guerra ó á sus herederos. El mismo decreto concede la facultad de regresar á los emigrados que lo soliciten.

Berna 27. Con objeto de cumplimentar á la emperatriz madre del emperador de Rusia, ha salido para Ginebra el ministro de dicha nación, y hoy lo verifican los demas individuos del cuerpo diplomático.

—Berlin 27. El *Zeit*, periódico semi-oficial, desmiente las voces que han corrido de un congreso de monarcas en Aix la Chapelle (Asquigran.)

—Paris 29. El Senado se ocupa de una ley sobre crédito extraordinario para comprar la casa y tumba del emperador Napoleon I en Santa Elena.

—Los emperadores de Austria salieron de Ofen el 23 del pasado, continuando su viaje por Hungría y en dirección del Gasbereny. Sin embargo, el estado de salud de su augusta hija, la princesa Sofia, que les había obligado á prolongar su estancia en Pesth, no es todavía completamente satisfactorio.

—Dícese que los embajadores de Austria y Rusia en Nápoles han recibido de sus respectivos gobiernos licencia temporal para ausentarse de aquella corte. Esta circunstancia que nunca ha dado lugar á comentarios porque nada tiene de extraño, sobre todo en la estación en que vamos á entrar, es objeto de mil conjeturas, en las que sale á relucir la obstinación del rey Fernando y su tan censurada política en las columnas de los periódicos revolucionarios. Hay quien mira la marcha de Mr. de Martini, representante austriaco, como una primera demostración del gobierno de Viena, cuyo objeto dicho se está que debe

se su agitación, ¡el único de nuestra raza! y á pronunciar estas últimas palabras, se dejó caer en un sillón, sin poder continuar.

Herminia se acercó á ella con dulzura, y se ocupaba en arreglar el almohadon que había á su espalda, cuando un agudo silbido de su favorito llamó de repente su atención y la hizo mirar en torno con recelo. El animal se había aproximado á la puerta que comunicaba al corredor, y con las orejas frías y el cuerpo sin movimiento se preparaba á saltar é impedir la entrada; en vano la conocida voz de su dueña trató de inquietarle: sus abullidos aumentaron cada vez mas, terminando en un latido salvaje y furioso.

La señora de Renneville, con la calenturienta ansiedad de una esperanza perdida, despertó nuevamente, había abandonado su asiento al primer sintoma de inquietud que el perro había mostrado, y en muda expectación, tenía sus ojos fijos en la puerta.

—¡Ven aquí, Trim! exclamó Herminia, temiendo la reacción que pudiera seguir si las esperanzas de su tia volvían á frustrarse; ¿no conoces que es el jardinero que está cerrando la puerta del terrado? Desde cuando has aprendido á ladrar á los de casa?

Pero el mastin cada vez continuaba con mas furia sus descompasados ladridos, y con los ojos

fuera de sus órbitas y mostrando su formidable dentadura, desia las amonestaciones de su ama. Palida la jóven, acudió al lado de su tia.

A poco se oyeron distintamente pasos, y abriéndose la puerta, penetró un joven en el salor. Por fortuna soya, dos criados de la casa que le acompañaban pudieron, no sin dificultad, contener el furioso ataque de Trim, que había saltado á la garganta del recién venido.

—¡Hijo de mi alma! ¡Gaston mio! exclamó la señora de Renneville al estrechar contra su seno al jóven que se había arrojado á sus brazos; ¡bendito sea Dios, y reciba mis gracias por su misericordia! y lágrimas de alegría rodaron por sus pálidas mejillas.

Herminia, que durante esta primera escena de ternura había permanecido algo retirada, tan pronto como vió que el conde Gaston la miraba con curiosidad, fuese á él ofreciéndole su mano con la mas sincera cordialidad.

—Mucho tiempo hace que no nos vemos, primo mio, dijo sonriendo al notar su embarazo, y veo que os habeis olvidado completamente de la niña á quien meciáis sobre vuestras rodillas y regalábais dulces; mi memoria no es tan infiel como la vuestra; me acuerdo de vos perfectamente.

Apresuróse el conde á estrechar la delicada ma-

no que su prima le había tendido, disculpándose con la natural alteración que sus facciones habían experimentado durante su ausencia.

—Es cierto, hijo mio, añadió la señora Renneville; ni tu mismo has podido salvarte de la influencia del tiempo; aunque no empeorandote en verdad, continuó, observando el ligero rubor que matizó la mejilla del jóven; solo te encuentro algo mas grueso, de apostura mas varonil, el rostro un poco tostado por el ardiente sol de Italia, pocas alteraciones, y sin embargo, tu antiguo favorito Trim, á pesar de su sagacidad, evidentemente te ha olvidado; nunca le he visto tan lujoso como ahora.—Vamos aquí, señor mastin, pide perdón por tan brusco recibimiento á tu primitivo dueño.

El perro á quien los criados tenían sujeto por el collar, aculló humilde á postrarse á los pies de la anciana; mas al aproximarse el conde, volvió de nuevo á gruñir, dirigiéndole miradas amenazadoras.

—¡Otra vez? exclamó la señora de Renneville, con rabia, y dirigiéndose á los criados, añadió: llevadle afuera y atadle hasta que aprenda mejores modas.

(Se continuará.)

ser el arrancar al monarca napolitano las garantías que exige la tranquilidad de Italia, etc. etc., pero todas estas especies son demasiado conocidas ya, para que hoy puedan tomarse por lo serio. Nada ha ocurrido que pueda justificarlas en el reino de las Dos Sicilias, y de consiguiente no hay mejor argumento contra los malévolos subterfugios que siempre se intenta aducir tratándose del rey Fernando.

—El *Correo de Lyon* publica en la página destinada á los anuncios y debajo de una viñeta representando un barco de vapor llevado por dos globos, el aviso siguiente:

Globo aerostático de vapor. Las personas que deseen tomar acciones del globo que se construye en Turin, pueden dirigirse á M. Moncherel en Leon, oficina de loterías, calle de S. Antonio núm. 9.

Dicho globo hará la travesía «de Turin á Paris» con 40 ó 50 personas en catorce horas.

El globo quedará terminado á fines del corriente Mayo.

Se previene á las personas que deseen tomar parte en esta invencion, que solo queda un corto número de acciones. A cada accionista se entrega la descripcion y el dibujo del aparato y las condiciones de la sociedad.— Precio de cada accion 10 francos 55 céntimos.

—Una correspondencia de San Petersburgo anuncia que el 15 del actual el duque de Osuna, embajador de España, presentó al emperador el collar del Toison de Oro para el gran duque heredero, y la banda de Maria Luisa para la emperatriz reinante.

—Para matar las ratas se usa cal viva pulverizada y mezclada con peso igual de azúcar: si se pone en los sitios donde abundan estos animales destructores de toda clase de simientes, la comen con mucho apetito y les ocasiona tan violenta inflamacion que mueren todas en pocos instantes.

—De el *Czar*, diario de San Petersburgo, tomamos las siguientes horribles noticias:

«El agente principal del conde Sch..., despues de haber cobrado 15,000 rublos en casa de un banquero, se dirigia á su oficina, y perdió por el camino la citada suma. Un pobre empleado vió que se le caia, pero en lugar de volvérsela la guardó, y le siguió, informándose de quien era, en la casa donde le vió entrar.

Aquel dia el empleado tuvo una gran cuestion con su mujer, que de todos modos queria quedarse con el dinero; pero despues de su vacilacion, fué al dia siguiente á casa del conde Sch... á entregárselo. El conde lo rehusó diciéndole que su agente se habia suicidado. Lleno de remordimientos vuelve aquel á su casa, y encuentra á su mujer que se habia ahorcado de cólera porque su marido habia ido á devolver tan gran cantidad; y entonces, fuera de sí, descuelga el cadáver y se ahorca en su lugar. Los 15,000 rublos pasan á ser la herencia de sus tres hijos.

—El 19 de Mayo se llevó á efecto la pena de muerte de Curon Quinton, condenado por el tribunal de los bajos-Pirineos, por haber envenenado á su padre, á su madre y á su hijo.

—Dice una correspondencia de Roma que el Sumo Pontífice está en vísperas de dictar disposiciones de tal naturaleza, que bastarán por sí solas á hacer desaparecer hasta el pretexto para que el Congreso de Paris, que se reunirá en el otoño próximo á firmar el tratado final, se mezcle directa ni indirectamente en los negocios interiores del patrimonio de San Pedro.

—Una señora del pueblo de Chalones (Francia), cuyo marido acababa de ser acometido de un ataque de apoplejia, se apresuró á hacer

con unas tigras una grande incision en cada una de las orejas: esto provocó un copioso derrame de sangre é hizo que el paciente de quien se tenian muy pocas esperanzas de salvar, comenzase á recobrar el conocimiento y fuese completamente salvado. Este hecho merece ser señalado, puesto que podria prestar á la ciencia nuevas indicaciones para combatir un mal que muchas veces hace inútiles todos los recursos del arte.

—Completando las noticias que ya dimos de los Estados-Unidos, diremos que en Utah, provincia donde se ha establecido la secta de los Mormones, sucede una cosa estraña. Brigham Young, gefe de dicha secta, desempeña hace tiempo el cargo de gobernador sin anuencia del gabinete Washington, pues si bien este le nombró para dichas funciones limitándosele á cuatro años, pasado dicho término el buen mormon declaró que no permitiria se le reemplazase por ningun gentil. El presidente Pierce dándole, sin duda, mas importancia de la que merecia, no quiso empeñar lucha alguna acerca del particular, y legó por tanto la solucion del caso á M. Buchanan, que muy lejos de imitar la conducta de su antecesor, se dispone á salir adelante recurriendo á la fuerza. Debe suponerse que ante la eficacia del remedio no es probable que persista en sus tendencias el gefe de la consabida secta.

—Algunos periódicos de Paris confirman la noticia de que el emperador Napoleon y la emperatriz harán este verano una visita á los Pirineos y que en Bañeras de Bigorre tendrán una entrevista con la emperatriz viuda de Rusia y el gran duque Constantino.

—Carpentier, el famoso cajero de la compañía del camino de hierro del Norte, acaba de llegar á Paris de New-York, de donde salió el 2 del pasado. Ha desembarcado en el Havre; al llegar al embarcadero de la rue St. Lazare, ha sido recibido por el director general de seguridad, é inmediatamente ha sido conducido por dos gendarmes á la prision de Mazas. Sus compañeros de proezas quedan en New-York: él ha venido voluntariamente, y se cree que el baron James Rostchild ha tenido medios para persuadirle á que viniera á Francia á fin de que pueda poner en orden los libros de caja; pues para ir robando 5 ó 6,000 acciones sin que se conociese la falta, ha tenido que hacer el tal cajero prodigios de habilidad, y solo Carpentier es capaz de dar alguna luz en el laberinto que presentan hoy los libros de la compañía.

—Roma 21 de mayo. Esta mañana S. M. la emperatriz viuda de Nicolás I dejó á Roma como tambien á su noble corte. La poblacion romana conforme sucedió á la llegada de esta augusta señora, cubria el camino por donde habia de pasar. La emperatriz se dirigió á Civita-Vecchia, donde se volverá á embarcar. Los romanos la vieron alejarse de la ciudad eterna con sentimiento, y ella tambien le mostraba en su semblante al tener que dejarlos.

Su Santidad prosigue su viaje por las provincias de los Estados de la Iglesia, alegrando con su presencia á los súbditos, que se consideran afortunados al contemplar de cerca á su Padre y soberano. Por las últimas noticias sabemos que Su Beatitud celebró una misa, el domingo 17 del corriente en Fermo, y dió su bendicion apostólica á una porcion de gente, que habia venido de todos los pueblos inmediatos.

Su Santidad goza mucho con las fiestas que le han dedicado los habitantes de dicha villa, y se ha divertido particularmente con los fuegos artificiales. El Papa ha dejado en

Fermo grandes pruebas de su caridad y beneficencia. Dicese que proseguirá su viaje á Sinigaglia, su pueblo natal, donde permanecerá hoy, si no me han informado mal. En este punto solemnizará la Ascension de Nuestro Señor.

Ayer, en Casabruniate, sobre el camino de Sinagaglia á Pésaro, tuvieron principio los trabajos del ferro-carril romano. Se espera que Su Santidad cuando pase por allí los inaugurará, dándoles su bendicion. Luego que hayan sido benditos de este modo, adelantarán en su trabajo; de manera, que el tan deseado ferro-carril Pio central, podrá estar terminado en el tiempo que la sociedad ha prometido.

Gaceta.

—EL PÚBLICO SE DIVIERTE.—Varios jóvenes improvisaron en la noche del tercer dia de feria un baile de sociedad en el Teatro, que terminó á las cuatro de la madrugada de antea-yer. Sin embargo de la premura con que se realizó este pensamiento, y de que á las doce y media de la noche salia de dicho local el público que asistió á la funcion dramática, la concurrencia al baile, sin ser demasiado numerosa, fué brillante y escogida, en términos de haber quedado muy complacida de la feliz idea de rendir aquel pequeño tributo á Terpsicore, que iba quedando desairada e tre nosotros.

—CUESTION MAGNA.—Ha habido estos dias muy acalorados debates entre personas competentes sobre la necesidad de que las señoras que usan miriñaque superlativo y asisten á las barandillas de la plaza de toros, tomen tres ó cuatro asientos, pues se han dado muchos casos de quedar algunos concurrentes sentados sobre alambres, esteras y otros géneros, que segun ellos les han hecho ver la funcion sobre un potro. Nos parece que la queja de los pacientes es muy justa y debe ser tomada en consideracion.

—INDICACION.—Con sobrada razon oimos quejarse á los concurrentes al Teatro de lo dilatado de los intermedios. La mayor parte de las veces no hay razon alguna que justifique este abuso, que hace que las funciones terminen demasiado tarde.

—PROCESO.—Por el Sr. juez que entiende en la causa instruida contra el actor Cala, se ha determinado, segun parece, que sea puesto en libertad bajo fianza de cárcel segura.

—VISTA PÚBLICA.—El Lunes próximo á las once de la mañana tendrá lugar ante el consejo provincial la vista pública de un pleito relativo á la mina *Terrible*, en el que informarán los letrados D. Rafael Pineda Alba y D. Angel de Torres.

—HUÉSPEDES.—Se hace subir hasta 25,000 el número de forasteros que ha venido este año á la feria que terminó antea-yer.

—TORRE.—Ha sido denunciada como ruinoso al Sr. Alcalde por el arquitecto titular, la torre de la Iglesia del ex-convento de San Pablo.

—ENTREGA.—El dia 15 del actual empieza la entrega de quintos en la caja de esta provincia.

—OJO AL GANADO.—Nos dicen de Lucena que en una hacienda del partido de Coracho, término de aquella ciudad, se ha verificado en la semana anterior otro robo de caballerías.

—FUGITIVO.—El Sr. Gobernador de esta provincia interesa la detencion de un joven de 12 años llamado José Aragon Hurtado, que ha desaparecido de su casa.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Sancho, mártir de Córdoba.

S. Sancho era francés, y fué traído á Córdoba cautivo por Abderramen, en su expedición dirigida contra Carlos, rey de Francia, en el año 815. Libre ya fué nombrado page del rey Moro, y se hizo discípulo de S. Eulogio. Vivió santamente en palacio en medio de la corrupción de costumbres de una corte musulmana. Corrió por el camino de la perfección cuando alentado con el ejemplo reciente del joven Isaac, profesó públicamente la fe de Jesucristo, ofreciéndose á dar la vida por ella. Tratáronle los jueces como traidor y enemigo de su ley, y lo sentenciaron á morir decapitado en el mismo lugar en que dos días antes lo fué S. Isaac, año 883. Su cuerpo fué espuesto colgado de un palo junto al de S. Isaac.

—Hoy reza la Iglesia de octava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de San Francisco.

—Cuarto día de la Solemne Novena que á S. Francisco de Paula se celebra en la Iglesia Parroquial de S. Nicolás de la Villa, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Juan Serzranon.

—Primer día de la Solemne Novena que en la Iglesia de S. Francisco se consagra á S. Antonio de Padua, á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. José María Gómez, Capellán de la Iglesia de S. Cayetano.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Bejen y pistores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Petronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 2 de Junio.—3 por 100 consolidado á 40,15 y el diferido 25.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 5. Trigo de 82 á 95. Cebada de 40 á 42. Habas de 55 á 60.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 88 á 94. Cebada de 34 á 36.—Habas á 55.—Aceite dentro de la ciudad á 51: id en los molinos á 42. Jabón blanco á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 68 á 90. Cebada de 25 á 55. Aceite en la Calzada á 46. Para consumo á 55.

—MALAGA.—Trigo de 46 á 76. Cebada de 31 á 40. Maiz de 45 á 50. Garbanzos de 80 á 110. Habas de 52 á 62. Yeros á 60. Alpeste de 100 á 112. Aceite á 47.

—GRANADA.—Trigo de 69 á 75 rs. Cebada de 41 á 44. Habas de 61 á 64. Aceite á 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baeza, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rumbi y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Mercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—VENTA. La de dos hermanas huertas de avellanar de regadío, en Trasierra, juntamente con otras cosas que les son accesorias.

A la agencia de negocios la «Eficaz» frente al Ayuntamiento núm. 10, acudirá el que

quiera tratar de ellas.

A dicha agencia acudirá también el que se hubiese hallado un cartucho de papel, conteniendo tres láminas de la deuda del personal que se perdieron el 3 desde la esquina de la Espartería á la calle de S. Pablo, importantes 6 948 rs. de valor nominal, donde al entregarlas se le dará una gratificación.

Las láminas perdidas tienen las señas siguientes.

Serie A núm. 13280. de 1000 rs.

Id. B núm. 1913. 5000 rs.

Residuo núm. 13349. 918 rs.

—NOVEDADES. En bisutería: pulseras, agujas, aretes, alfileres, aderezos, cadenas de reloj, dijes, pasadores, botones y alfileres de corbatas.

Gran variedad de bastones con estoque y sin él, pistolas de todas clases y calibres, sacos de noche, bolsos de viaje, asientos y cuellos de aice, petacas, fosforeras, targeteros, portamonedas, bastidores para bordar, jaulas, veladores, tocadores, neceseres de todas clases, cigarreras, gemelos para teatro, lámparas de colgar, pared y sobremesa, candeleros y candelabros, cepillos para ropa, cabeza, y dientes, uñas, batidores y peines, juguetes de todas clases y precios, acordeones de todos tamaños, caballos mecánicos, cuchillos y tenedores, porcelana en todos géneros, loza de la Cartuja y cristal del reino y extranjero.

Cortinas transparentes, para rejas, halcones y mamparas de patio con paisajes, flores, pájaros, monumentos, vistas, etc; reemplazan á las cortinas por su mayor elegancia, y dan muy agradable luz á las habitaciones.

Perfumería: de Cellé, Piver y de la Sociedad Higiénica en pomadas, extractos, aguas, aceites, jabones, opiatas, vinagres, cosméticos, y polvos para los dientes, y otra infinidad de artículos en quincalla y bisutería, todo á precios sumamente arreglados. Tienda de quincalla de D. Pedro Moreno, antes de D. Matias Sanz.

—PELUQUERIA. En el nuevo salon abierto hace pocos dias en la calle de S. Fernando se corta y riza el pelo y se afeita con perfección. Se hace toda clase de obra de peluquería y se venden objetos de perfumería.

—PIANOS. En la calle de Carreteras, casa por bajo de la fonda de Madrid se hallan de venta dos magníficos pianos á precios sumamente arreglados.

—BEBIDAS. En el café nuevo desde hoy se sirven las bebidas siguientes: Cerveza, Limonadas gaseosas, Naranja y Zazparrilla. Y Helados de todas clases de refrescos. Limonado, Vinagre de rosa, limon, orchata, azahar, naranja, frambuesa, zazparrilla, goma etc. etc.

—PLUMAS PARA ESCRIBIR. De Gatta percha, de tres puntos, y de acero de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin cortar superiores inglesas, y portaplumas desde 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 4.

—VENTA. En la calle de Maese Luis núm. 5 hay de venta elegantes pianos verticales de pelo santo á tres cuerdas por punto y dos pedales, y de excelentes voces y construcción. Son de la acreditada fábrica de Boisselot que ha obtenido medalla de oro y de primera clase en todas las exposiciones.

—ESCUELA DE INSTRUCCION primaria superior, situada en esta Capital, calle de S. Francisco antes de la Toquería casa núm. 3.

Hoy que la primera enseñanza es una necesidad reconocida de todo pueblo culto, lleno de entusiasmo por la mejor educación de la niñez, me presente por vez primera á desempeñar el honorífico cargo de maestro ante esta ilustrada Capital, llamado á él por vocación genial que he procurado cultivar con incansante estudio. No es el lucro el objeto que me atrae á la profesión, sino el deseo de ser útil á nuestros conciudadanos en aquella ocupación cuya carrera he seguido en distintas Escuelas normales.

Por lo tanto ofrezco al público un establecimiento de Instrucción primaria elemental y superior, que comprende todas las materias señaladas en el reglamento vigente. El sistema y métodos que en el seguiré serán los mas recomendados por las leyes y la experiencia, empleando medios de corrección y estímulo cuya dulzura y agrado exciten la emulación de los niños y les dispongan al cumplimiento de su deber con ardor y constancia, hoyendo siempre de esos medios que la moral reprobada, que la humanidad rechaza y que la ilustración del siglo en que vivimos tan justamente ha proscrito.

Si el resultado de mis trabajos merece la aceptación de aquellos que se sirvan honrarme, confiándome la educación de sus hijos quedarán satisfechas las aspiraciones del que se ofrece.

Córdoba 28 de Mayo de 1857.—José María de Luque. 3=3

—VENTA. Quien quisiere comprar 700 fanegas de tierra de rastrojo y 170 de barbecho en el término de Fernán-Ouñez para espigadero de cerdos ó de otra cualesquiera clase de ganados, con sus aguadereos abundantes, que acuda á tratar con D. Gonzalo Crepa, vecino de la referida Villa. Se puede arrendar todo ó por suertes. 8=4

—P ANOS DE VENTA. Gran depósito de pianos magníficos, oblicuos y de cola, de los autores mas acreditados de España y del extranjero. Los tiene en comision el conocido pianista D. Emilio Anchorena, el que los arregla á precios de fabrica. Vive en Córdoba calle Alta de Jesus Crucificado núm. 2. 6=4

—VENTA. Se enagena una casa en la calle Almonas núm. 11, situada entre la de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina. 8=4

Se retratará desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde. Vive dicho artista en la calle de Sta. Ana núm. 2, frente á la Iglesia. 6=4

—ESCABECHE. Acaba de llegar el de Besugo de Laredo, muy superior, al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, en las Tendillas, su precio es mas equitativo que el anterior. 6=2

—PERDIDA. Á Rafael de Luque, que vive calle Tejares, se le ha extraviado un burro, rucio claro, cerrado, junto al tagar del Rosal: la persona que supiere su paradero puede avistarse con su dueño, que le dará mas señas y lo gratificará: tiene hierro en la cadera. 3=2

TEATRO.

Funcion extraordinaria fuera de abono para hoy á beneficio de la primera a triz.

Doña Adelaida Toral. El drama en 5 actos, El Castillo de San Alberto.

A las nueve. A 4 reales.